

Lundi  
5 mars 2018

0,95 €

N° 22374 - 74<sup>e</sup> année  
Votre journal à domicile  
02 41 80 88 80

# Le Courrier

DEUX-SÈVRES de l'ouest

Lundi 5 mars 2018

## BRESSUIRE - LE BOCAGE

### Chien visiteur : un rôle social

Des chiens visiteurs et leurs maîtres ont suivi, ce week-end, un stage de formation. Les compétences des animaux qui iront à la rencontre de personnes âgées ont été testées.

Michel FRADIN  
bressuire@courrier-ouest.com

Les chiens qui effectuent des visites auprès des personnes âgées dans les maisons de retraite, par exemple, doivent valider un certain nombre de tests. La docilité et la sociabilisation des animaux sont mises à l'épreuve. Les rencontres doivent avoir lieu en toute sécurité. Un stage qui s'adresse aussi à leurs maîtres, organisé par l'Agility club de Terves, s'est déroulé, samedi et dimanche, à Saint-Sauveur.

« Une formatrice de la Commission nationale d'éducation et d'activités cynophiles, Cathy Pasquier, qui dépend de la Société centrale canine, anime le stage », souligne Mireille Poupard, présidente du club tervais. Le chien est soumis à plusieurs épreuves pour s'assurer qu'il aura les comportements adéquats face à un public âgé et/ou handicapé.

« Il n'y a pas de race plus adaptée qu'une autre »

MIREILLE POUPARD, Présidente de l'Agility club de Terves

« Il y a un test qui mesure sa résistance au bruit, comme celui d'une canne qui tombe au sol. Un autre analysera son attitude face à des mouvements intempestifs ou des manipulations désagréables. Le chien qui sera tiré par l'arrière et réagira de manière agressive ne sera pas retenu », explique-t-elle.

« Il n'y a pas de race plus adaptée qu'une autre. Les petits chiens ne sont pas plus ou moins faciles que les plus gros à entraîner... L'éducation qu'aura eue le chien au départ, est déterminante. Au club, elle commence à deux mois et demi », poursuit Mireille



Saint-Sauveur, salle des fêtes, hier. Cathy Pasquier, formatrice, teste la docilité et la sociabilisation des chiens à travers différentes épreuves. Ils sont poussés dans leurs retranchements. Celui-ci se laisse faire : un bon point.

Poupard. A leur arrivée au club, les propriétaires sont, eux aussi, un peu testés : « On voit par quoi ils pourraient être intéressés : l'agility ou le chien visiteur. Actuellement, nous en comptons dix. Nous devrions en avoir

vingt de plus bientôt. » L'Agility club de Terves réalise une cinquantaine de visites par an dans des Etablissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) ou des foyers pour per-

sonnes handicapées. Les liens qui se créent entre les chiens et les résidents, sont parfois surprenants. Une complicité se crée rapidement. Le chien tient indéniablement un rôle social.



Le chien doit accepter de partager son jeu ou de se le faire prendre...

#### A SAVOIR

### Des expériences émouvantes

Mireille Poupard, présidente de l'Agility club de Terves, a vécu plusieurs expériences émouvantes lors de visites dans des maisons de retraite. « Un jour, j'ai mis un petit chien sur les genoux d'une dame qui souffrait de la maladie du corps de Lewy. Quelque chose d'incroyable s'est produit. Elle l'a caressé avec la main qu'elle avait généralement beaucoup de mal à bouger. Il a déclenché quelque chose chez elle ! », raconte-t-elle.

« Je me souviens d'une autre personne qui suivait des yeux un chien qui faisait des allées et venues, en train de jouer. Alors qu'elle avait du mal à s'exprimer, elle a prononcé son nom, Laly... », poursuit-elle. « Souvent, les personnes âgées ont eu, avant de rentrer en résidence, un animal, un chat, un chien. Lorsque nous arrivons, nos chiens facilitent la discussion. Celles qui sont isolées, vont s'ouvrir plus facilement », conclut Mireille Poupard.